

REBBERGVEREIN ST.MARGARETHEN BINNINGEN

BERICHT DES PRÄSIDENTEN FÜR DAS VEREINSJAHR 2012 ZU HANDEN DER GENERALVERSAMMLUNG VOM 26. APRIL 2013

1 **Vorstand und Vereinstätigkeit**

Däny Nyffenegger ist mit seiner Wahl in den Gemeinderat als langjähriger Vizepräsident und Aktuar per 28.2.2013 zurückgetreten, bleibt aber als Vizepräsident II dem Vorstand erhalten.

Zum Nachfolger als Vizepräsident I und Aktuar hat der Vorstand Sven Brüscheiler gewählt.

Der Vorstand hat im Berichtsjahr 3 Sitzungen abgehalten.

Auch in diesem Jahr hatten wir wieder eine Anzahl Besuche mit Führungen im Rebberg von Firmen, Vereinen und privaten Gesellschaften.

Seit Herbst 2012 ist die vielseitig gestaltete Homepage des Vereins aufgeschaltet und gibt Informationen sowohl über die laufenden Aktivitäten, die Vereinsorganisation, den Einsatzplan der Winzergruppe sowie über die Vereinsgeschichte. In verdankenswerter Weise hat unser Mitglied Edi Rietmann die Homepage gestaltet und eingerichtet und hat auch die Funktion des Web-Masters übernommen.

Herzlichen Dank!

2 **Mitglieder / Anteilscheine**

Per 31.12.2012 zählt unser Verein 375 Mitglieder. 20 Neu-Eintritte stehen 31 Austritte und Todesfälle gegenüber. Der markante Mitglieder-Rückgang ergibt sich aufgrund einer Bereinigung des Mitglieder-Registers. Es sind hauptsächlich Adressänderungen infolge Wegzugs/Umzugs, die uns leider nicht gemeldet worden sind. Wegen des Datenschutzes sind Adress-Nachforschungen nahezu unmöglich.

Im 2012 sind 17 neue Anteilscheine à CHF 100.00 ausgestellt worden. Damit hat der Verein insgesamt 1'850 Anteilscheine ausgegeben.

3 **Veranstaltungen und Anlässe**

Nebst der Generalversammlung vom Freitag, 27.4.2012, erfolgten je am 25.8. und 8.9.2012 Weinausgaben.

Je am 2.6. und 8.9.2012 wurde für alle Vereinsmitglieder und weitere Interessierten ein „Tag der offenen Tür“ angeboten. Die Nachfrage war allerdings leider sehr gering.

Der Verein war auch am Frühjahrs- und Weihnachtsmarkt mit einem Stand vertreten und hat an den beiden Tagen für insgesamt rund CHF 1'800.00 Margarethen Wyy und Marc verkauft.

4 **Rebberg**

Unsere Winzerinnen und Winzer unter der kundigen Leitung von Winzermeister Urs Rediger gewährleisteten einen tadellosen Zustand unseres Rebberges mit seiner Fläche von 22 Aaren.

Anfangs Oktober wurde geherbstet. Der amtliche Kontrolleur des Kantons hat sehr erfreuliche 97 Öchsle (Vorjahr 109 Öchsle) gemessen und ein Gewicht des Traubengutes von 1'363 kg (Vorjahr 1'630 kg) bestätigt. Der mengenmässige Einbruch ist auf den Winterfrost und die schlechte Witterung zurück zu führen. Interessant dazu der Bericht des Landwirtschaftlichen Zentrum Ebenrain zur Ernte 2012 in der Region Basel/Solothurn, Zitat: „Mit total 636 (Vorjahr 1064) Tonnen geernteter Trauben resultierte eine 40% oder 28 Tonnen tiefere Traubenernte als 2011, davon rotes Gewächs 391 (700) Tonnen und weisses 245 (364) Tonnen. Die tiefere Ernte ging vorallem auf Konti der beiden Hauptsorten Blauburgunder (297 t, Vorjahr 574 t, minus 277 t oder minus 48%)...“

Im Detail verweise ich auf den mündlichen Bericht von Winzermeister Urs Rediger an der Generalversammlung.

5 Winzergruppe

Per 31.12.2012 zählt die Winzergruppe total 26 Winzerinnen und Winzer. Im Berichtsjahr wurden wiederum insgesamt weit über 1000 Arbeitsstunden geleistet.

6 Finanzen

Das Rechnungsjahr 2012 schliesst bei Ausgaben von CHF 34'578.95 und Einnahmen von CHF 33'615.30 mit einem Mehraufwand von CHF 963.65 ab.

Das Eigenkapital erhöht sich um CHF 736.35 (+ CHF 1'700.00 AS ./ CHF 963.65 Mehraufwand) auf CHF 131'907.01 per 31.12.2012.

Im Detail verweise ich auf den separaten Bericht von Kassier Hans-Peter Hoffmann und seine mündlichen Erläuterungen an der Generalversammlung.

7 Flaschenetikette

Für den Jahrgang 2012 hat der Vorstand den Entwurf von Herr Urs Rehmann ausgewählt. Die Etikette und ihr Schöpfer werden an der Generalversammlung vorgestellt.

8 Ein herzliches Dankeschön

Ich danke ganz herzlich Allen, die in irgendeiner Weise zum erfolgreichen Vereinsjahr 2012 beigetragen haben, vorab unserem Winzermeister Urs Rediger und seiner Winzergruppe. Danken möchte ich aber auch meinen Vorstandskolleginnen und -Kollegen, den Revisoren sowie unserem bewährten Vereinsführer Camille Thilges.

Danken möchte ich aber auch Ihnen, sehr verehrte Vereinsmitglieder, für ihre ideelle und materielle Unterstützung unseres Vereins.

In vino veritas!

REBBERGVEREIN ST. MARGARETHEN BINNINGEN

Bruno Gehrig, Präsident

Binningen, im März 2013